
中共上海应用技术大学委员会 
 

党 史 大 事 记  

 

12 月份                           二〇一六年十二月三十一日 

 

2016 年 12月 1日—12月 31日 

 

12 月 1日  学校召开精神文明建设委员会扩大会议。校党委书记、文明

委主任刘宇陆出席会议并讲话，对我校即将接受上海市文明单位（文明

校园）专家组的实地检查进行了动员。他指出，各单位要利用这次检查

的机会，做好硬件环境建设，推进常态化管理，塑造上海应用技术大学

浓郁的育人文化氛围和良好的文明环境。他要求，各单位要统一认识，

围绕育人主题，充分准备，展示好我校优异的教学成果、科研成果和文

化建设成果。校党委副书记、文明委副主任宋敏娟主持会议。 

 

12 月 4日  上海应用技术大学第一次学生代表大会胜利召开。校党委书

记刘宇陆出席大会并以《汇聚青春力量，勇担时代重任，竞展青春风采》

为题作大会致辞。他代表校党委对学代会的胜利召开和即将选举产生的

新一届学生委员会和学生会表示祝贺，充分肯定了学生会过去一年的工

作成绩。他指出，第二任学生委员会和学生会工作要切实增强政治性、

先进性、群众性，并作为今后一段时间共青团、学生会工作的目标、方
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向和总的引擎；要找准服务学生的聚焦点；要进一步加强学生会的组织

建设和队伍建设。校党委副书记、副校长张艳萍，上海市学生联合会执

行主席刘傲飞出席大会。大会表决通过了《上海应用技术大学学生会章

程》、《第一任学生会工作报告》和《2016年度提案工作报告》，选举

产生了第二任学生委员会委员和学生会主席团。 

 

12 月 5 日  上海教育系统市级文明单位创建工作检查组来我校实地检

查。校党委书记刘宇陆、校长陆靖、校党委副书记宋敏娟在图书馆贵宾

厅会见检查组一行，对检查组前来我校检查指导文明创建工作表示欢迎

和感谢，并简要介绍了我校文明创建工作基本情况。 

 

同日  学校举行“情系困难生 冬令送温暖”活动。校党委书记刘宇陆、

校长陆靖代表学校看望家庭经济困难学生。 

 

12 月 6—7 日  受甘肃省人民政府邀请，我校党委副书记、纪委书记宋

敏娟一行赴兰州市考察调研省校合作事宜。我校代表团调研考察了兰州

交通大学、兰州工业学院、张江兰州金融创新战略平台、甘肃省科技大

市场、甘肃省考试院、兰州新区职教园区等单位，受到甘肃省人民政府

副秘书长俞建宁、教育厅厅长王嘉毅、科技厅副厅长巨有谦、考试院常

务副院长王爱平及兰州交通大学党委书记王萍，党委副书记、常务副校

长李引珍，兰州工业学院党委书记俞子泓，校长王华栋等的热情接待。

双方围绕我校与甘肃省高校校际合作、产学研合作、成果转移合作及招
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生工作等领域开展了洽谈，达成了合作共识。 

 

12 月 9 日  学校举行 2016 年度上海市“晨光计划”项目答辩评审会。

校党委书记刘宇陆、副校长陈东辉代表学校热烈欢迎上海市教育发展基

金会理事长王荣华、常务副理事长王奇、秘书长张宏莲，市教委科技处

副处长龚晋及项目评审专家、市教育发展基金会相关人员来校出席评审

会。 

 

同日  学校举办 2016年大型校园综合招聘会。850余家用人单位参会，

提供岗位数近万个，近 4000名毕业生参加招聘会。校党委副书记、副院

长张艳萍亲临招聘会现场，认真了解用人单位需求及毕业生求职意愿。 

 

12 月 13日  学校召开 2016年本科教学工作会议。校党委书记刘宇陆主

持会议并讲话。他指出，诠释和落实好“本科水平、技术特长”的内涵

要求是培养高水平应用型人才的核心，全校要深刻理解和认识“本科水

平、技术特长”的含义并将其落实到培养方案、课程设置和教学内容改

革等每一个教学环节当中。他要求，各学院要认真领会和落实此次会议

的相关精神，传达给每一位教师，并真正落实到 2017年各项具体工作中。

校长陆靖出席会议并讲话，结合具体案例阐述了“本科水平、技术特长”

理念及其蕴含的教学改革要求。副校长陈东辉宣读了 2016年教学突出贡

献教师表彰名单。副校长叶银忠就 2017年本科教学重要工作进行部署。

校党委副书记宋敏娟、副校长张锁怀出席会议。 
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12 月 14日  学校举行 2016年度二级分工会优秀教工小家评审会。校党

委副书记、校工会主席宋敏娟出席会议并讲话。大会以无记名投票的方

式选出优秀工会小家 8个。 

 

同日  我校教工合唱团参演“新年欢歌”上海教工迎新合唱音乐会。校

党委副书记、工会主席宋敏娟前往上海音乐厅看望、慰问合唱团成员并

全程观看了演出。 

 

12 月 15 日  学校召开校院两级中心组（扩大）学习会。校党委书记刘

宇陆传达了全国高校思想政治工作会议精神，并对全校深入学习贯彻落

实会议精神作了部署。他指出，学习贯彻落实会议精神是当前和今后一

个时期全校的重要政治任务，广大干部师生要结合实际，真抓实干，确

保会议精神在我校落地生根。一是要统一思想、提高认识，深刻领会会

议的重大意义和主要精神，真正把思想和行动统一到中央精神上来。二

是要营造氛围、加强领导、细化学习方案，掀起学习宣传贯彻会议精神

热潮，为进一步推进形成我校“大思政”工作格局营造良好氛围。三是

要紧密结合实际、坚持问题导向、推动改革创新，形成贯彻落实会议精

神的实际举措。校长陆靖传达了上海市副市长翁铁慧来校调研时重要讲

话精神，并就深入抓好贯彻落实工作作部署。校党委副书记、纪委书记

宋敏娟主持学习会。副校长叶银忠、张锁怀出席学习会。 
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12 月 18 日  上海市教育综合改革专家咨询委员会专家组莅临我校围绕

应用型人才培养进行专题调研。校党委书记刘宇陆，校长陆靖，副校长

陈东辉、叶银忠代表学校欢迎专家组一行。刘宇陆感谢市教委对我校一

直以来的信任与支持，就学校在建设发展中遇到的问题作了扼要介绍。

专家组对我校坚定地走应用型办学之路感到非常振奋，对我校已经取得

的成效表示赞赏，对我校进一步深化改革与发展提供了宝贵的意见和建

议。中山大学原校长黄达人、东华大学原校长徐明稚、上海师范大学原

校长李进等教育咨询委员会委员和上海市教委规划处处长李蔚、上海市

教委高教处处长桑标出席调研座谈会。 

 

同日  学校隆重举行上海香料研究所成立 60周年庆典活动。校党委书记

刘宇陆出席并宣布活动开幕，校长陆靖代表学校致欢迎词。校党委副书

记、纪委书记宋敏娟出席，副校长陈东辉主持开幕仪式。中国轻工联合

会副会长、中国工程院院士、华南理工大学陈克复，中国工程院院士、

北京工商大学校长孙宝国，中国科学院院士、四川大学石碧，中国科学

院院士、上海交通大学颜德岳，中国工程院院士、东华大学俞建勇，中

国生产力促进中心协会理事长刘玉兰，中国香料香精化妆品工业协会理

事长陈少军，上海市科委副主任马兴发等专家和政府主管部门及行业协

会组织领导出席庆典并分别致辞或做专题报告。 

 

12 月 19 日  学校召开本科教学审核评估工作推进大会。校党委书记刘

宇陆出席并主持大会。他强调，开展本科教学审核评估是国家提高本科
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教育质量、深化教学改革的一项重要举措，是对学校本科教学工作水平

的一次全面检验。他要求，要进一步统一思想，提高认识，从常态化、

规范化、特色化着手，切实把全校师生的思想和力量凝聚到迎评工作上

来；要进一步加强领导，落实责任；要进一步明确目标，把做好日常工

作作为评估整改的重要基础，切实做到以评促建、以评促改。校领导陆

靖、宋敏娟、陈东辉、叶银忠、张锁怀出席大会。 

 

12 月 20日  学校举行 2016年度领导班子和领导干部述职测评会议。校

党委书记刘宇陆代表学校党政班子作述职报告，一是总揽学校发展全局，

以制度建设和十三规划制定为抓手，学校发展的共识和愿景得到确立；

二是完善现代大学制度，以人事制度改革为突破口，大学内部治理结构

得到优化；三是深化教育教学改革，以启动本科教学工作审核评估为契

机，人才培养质量稳步提升；四是加强应用型学科建设，以抓协同创新

平台和产学研合作为途径，内涵建设取得新突破；五是坚持立德树人根

本任务，以学风建设和素质提升为着力点，学生发展能力得到有效提高；

六是着眼发展目标，以提升干部能力为关键，干部队伍建设取得新成效；

七是强化基层党组织建设，以“两学一做”为抓手，党组织的战斗堡垒

作用和党员的先锋模范作用得到新体现；八是加强校园文化建设，以文

化基础设施建设和大型活动为载体，校园花园家园建设取得新进展；九

是强化党风廉洁建设，以“三转”和执行八项规定为抓手，学校风清齐

正的良好氛围得到巩固。校领导班子成员分别进行书面述职。会议同时

进行了“一报告两评议”工作。校长陆靖主持会议。 
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同日  学校举行 2016年学院学风建设特色汇报会。校党委书记刘宇陆，

校长陆靖，校党委副书记、副校长张艳萍，副校长陈东辉、叶银忠出席

会议。 

 

12 月 23 日  学校举行计算机专业大数据分析与应用技术特长应用型人

才培养校企合作及专家论证会。校党委副书记宋敏娟出席会议并代表学

校致辞。上海市经信委副主任邵志清，上海高教学会计算机专委会主任

何守才及来自同济、华理、上理工等高校专家和企业负责人出席会议。 
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